



Paris, le 22 février 2012

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

de Bertrand Delanoë

Je salue le lancement aujourd'hui par l'association « Ensemble contre la peine de mort » (EPCM) et l'organisation internationale « Iran Human Right » (IHR) d'une grande campagne internationale contre la peine de mort en Iran, dans la perspective du prochain congrès mondial du mouvement abolitionniste qui aura lieu à Madrid en 2013.

Je tiens à exprimer ma plus vive préoccupation face à la vague d'exécutions très importante qui se déroule actuellement en Iran.

Si l'Iran se place au deuxième rang mondial s'agissant du nombre d'exécutions, après la Chine, le pays détient le plus fort taux d'exécution par habitant.

La vague d'exécutions, qui avait débuté en Iran après les élections controversées du 12 juin 2009 culmine en 2011 à 676 mises à mort répertoriées : le nombre le plus élevé depuis les années 1990. Le nombre d'exécutions publiques est trois fois supérieur à la moyenne des années précédentes.

L'Iran est également l'un des seuls pays à utiliser la peine capitale comme moyen de répression contre ses opposants politiques. Un récent projet de loi approuvé par le Conseil des Gardiens de la Révolution, vient d'augmenter la liste des délits punissables de la peine de mort. Trois concepteurs de sites Internet sont actuellement dans les couloirs de la mort et Sakineh Mohammadi Astani, condamnée à mort par lapidation pour adultère en 2010, risque d'être pendue d'un jour à l'autre.

Je veux réaffirmer mon soutien aux mouvements luttant contre la peine de mort et rappeler que je la condamne de façon ferme et inconditionnelle dans les 58 états qui continuent de la pratiquer.

Contact presse :

Giles Spence : 01 42 76 49 61 / service.presse@paris.fr